

**Nom et Prénom : KETTANI ZINEB**

**Date de soutenance : 20/11/2020**

**Directeur de Thèse : A.O.T. AHAMI**

**Sujet de Thèse :**

**Adaptation du Test de Stroop Victoria à la population arabophone et étude de l'évolution des capacités d'inhibition cognitives en rapport avec le vieillissement physiologique**

**Résumé :**

Le but de cette étude est d'adapter le Test de Stroop Victoria à la langue arabe. Les performances de 359 participants âgés de 50 à 85 ans ont été analysées selon leur âge et leur niveau scolaire. L'échantillon a été divisé en deux catégories : le niveau scolaire 1 qui concerne les participants ayant un niveau scolaire inférieur au baccalauréat et le niveau scolaire 2 qui concerne les participants ayant obtenu le baccalauréat et/ou ayant fait des études supérieures au baccalauréat. Chacune de ces catégories a été divisée en 4 groupes d'âge afin de pouvoir évaluer et comparer leurs performances. Il a donc été présenté aux participants le Stroop Victoria Arabe qui se constitue de 6 planches.

L'analyse des performances a montré d'une part que la version du Stroop Victoria Arabe est fiable et valide et d'autre part que plus les participants avançaient dans l'âge, plus la résistance aux interférences diminuait sensiblement.

À partir de cette étude, le Stroop Victoria Arabe a vu le jour sous une forme modifiée par rapport aux versions précédentes.

**Abstract :**

The goal of this study was to adapt the Victoria Stroop Test - Francophone adaptation to the Arabic language. The performances of 359 participants aged between 50 to 85 years old were analyzed according to their age and grade level. The sample has been divided into two categories: Level 1 for participants with a lower education level and Level 2 for participants with a bachelor's degree and / or having completed higher education at the bachelor's level. Each of these categories has been divided into 4 groups of age in order to evaluate and compare their performances. The participants were then presented with the Arabian Stroop which consists of six boards, three of which represent the example boards and the other three represent the test boards.

On the one hand, the performance analysis showed that the version of Stroop Victoria Arabe is reliable and valid, and on the other hand, more the participants become older, more the resistance to interference decreases.

From this study, Stroop Victoria Arabe was born in a modified form compared to previous versions.